

Journée Nationale du Souvenir des Déportés 2012 (dimanche 29 avril)

**Commémoration à La Petite Raon. Pour tous les Déportés de la vallée du Rabodeau**

Ci après, article de *Vosges Matin* du 6 mai 2012

*A noter que « l'autre » gerbe n'est pas de l' « Association des Orphelins de Déportés ». Mais celle du Président fondateur de cette Association, Arsène Vauthier, déposée au nom de tous les Orphelins de Déportés (voir dans document PDF « Images »)*

## Journée intercommunale de la déportation et émotion



Jean-Luc Bévérina, l'abbé Michel Toubhans, Pierre Schoub et Régine Mangel (de gauche à droite) ont déposé deux gerbes.

*« Cette journée est uniquement réservée au souvenir des déportés qui ont connu les horreurs de la déportation, en mémoire de ceux qui sont morts dans les sinistres camps, ceux qui sont revenus et qui sont décédés depuis et ceux qui sont encore vivants. La vallée du Rabodeau a connu une tragédie avec 1 012 déportés dont 668 ont été massacrés par les nazis. Il ne reste plus dans la vallée que 6 survivants. »*

Ainsi s'est exprimé Albert Denizot, président cantonal du Souvenir français, devant les plaques où figurent en lettres d'or les noms des victimes du nazisme, en présence de Jean-Luc Bévérina, conseiller général, Pierre Schoub, Bertrand Klein, Pascal Guy, Christian Harenza, maires de La Petite-Raon, Moussesey, Moyenmoutier et Grandrupt, leurs adjoints, des présidents des sociétés patriotiques et leurs drapeaux, des représentants des pompiers, de la gendarmerie, de l'administration, de l'abbé Michel Toubhans, président des Orphelins de déportés, des familles.

La messe à la mémoire des

disparus, célébrée par le père François Jacquemin, a été suivie par le lever des couleurs, l'interprétation de « La Marseillaise » et du « Chant des partisans » et le dépôt de deux gerbes, l'une de la communauté de communes et l'autre de l'association des Orphelins de déportés, effectué par Jean-Luc Bévérina, Michel Toubhans, Pierre Schoub, Régine Mangel. L'Apromuse a rehaussé cette cérémonie en interprétant les sonneries et hymnes habituels

Le maire Pierre Schoub a donné lecture d'un message des déportés. *« Pourquoi faut-il toujours se souvenir ? Pourquoi faut-il sans cesse témoigner ? Jamais il n'a été plus indispensable de rappeler notre passé concentrationnaire qui peut sembler lointain pour les générations nouvelles. Loin de disparaître, le fanatisme, le racisme, la xénophobie ne cessent de ressurgir à travers un monde agité par des passions nationalistes et religieuses et des désordres économiques. »*

Une cérémonie qui s'est déroulée dans le recueillement et l'émotion.